



GACETA DE MADRID,

Del Martes 28. de Diciembre de 1700.

Varsovia 21. de Noviembre 1700.

Escriben de Mittau, que las Tropas Saxonas están ya enteramente acuarteladas en los contornos de Kokenhausen, con tan buena disposición, que en caso de intentar Suedeses tomar esta Fortaleza, se podrán en solas 24. horas juntar 10. mil hombres para disputarles el passo, y que lo restante del Exército del Rey estava repartido en las Economias Reales de Lituania donde se continúan las disensiones de la Nobleza. Que los 15. mil Cosacos Moscovitas, destinados para incorporarse con las Tropas del Rey, proseguian sus marchas, siendo voz comun, que intentarían apoderarse de algunas Plazas Suedesas en que passar el Invierno. Que el Exército Suedes se va reforçando mas cada dia desde que llegó el Rey à la Livonia, acudiendo à competencia los Nobles del Pais, y de las Provincias vezinas à las Banderas de S. M. S. y además de las Tropas, que han llegado de Finlandia, están en camino tambien otros varios Regimientos. Faltando cartas del Campo de los Moscovitas sobre Nerva nos haze persuadir, sin embargo de ser tan corta su Guarnicion à que lo riguroso del tiempo avrá precisado al Czar à levantar el sitio de aquella Plaza.

Hamburgo 22. de Noviembre 1700.

Trabajase con calor en las fortificaciones de Ratzeburg, y se ha arrajado una montañuela, que dominava esta Plaza, en la qual se han introducido con toda abundancia municiones de guerra. Los Payfanos de Laufemburg, y de Meckleburg están en grande consternacion por el transito de los Daneses por sus tierras. Las Tropas Suedesas de la Pomerania tienen orden de estar à punto de marcha, y se supone ser para observar la de los Daneses. Por cartas de Dantzica se escribe, aver tenido en la Livonia vn choque sangriento dos destacamientos de Suecos, y Moscovitas, en el qual estos últimos llevaron lo peor, y perdieron su artilleria, y vagage. Aqui estamos esperando de Copenhaguen al Conde de Guldentlevv, Mariscal del Campo General, que se dice passa de orden de su Rey à Polonia, y desde alli al Campo de los Moscovitas en Livonia, en caso que el Czar permanezca aun en aquella Provincia para avocarse con él. Escriben de Suecia, que los Payfanos de los Valles se han sollevado, y piden para sossegarle, que el Rey se vuelva à Stockolmo, donde causan graves rezelos las Tropas Danesas; que camina al Electorado de Saxonia, y el Duque de Holstein Gottorp esta para passar à la Pomerania para observar sus delignios. Por avisos de la Curlandia se sabe, aver llegado tres mil Cosacos à Cruzberg en la Livonia Polaca, y aguardavan las ordenes del Duque para la derrota, que avian de tomar: assegurando su Cabo, que venian otros quatro mil Cosacos, à quienes recibió en la Frontera el General Mayor Venediger. Que llegaron à Polotzko dos mil Moscovitas con la artilleria gruesa; y que la Duquesa de Curlandia se avia partido con el Duque

Federico Guillermo à Grovin, donde se detendrian algun tiempo. Ultimamente, que començava à correr voz de aver tomado à Nerva por assalto los Moscovitas, perdiendo en la faccion ocho mil homines; pero que no aviendo esta noticia mas fundamento, que averla dicho vn Payfano al Comandante de Koenhausen se tenia por insubsistente.

Viena 23. de Noviembre de 1700.

NO se ha confirmado aun la noticia de las inquietudes de Constantinopla, que venian aseguradas por las cartas de Vngria, aunque parece que ya por algun camino se huvieran descubierto, si fueran tan grandes como se dezia. Aqui ay muchas Juntas de Estado vnas, y particulares otras, dirigidas à la disposicion que se ha de tomar, para moderar tan desayrado el repartimiento. Se prosigue siempre en la recluta de las Tropas, y todos los aparatos son de rompimiento. Hanie hecho en la Vngria los mismos regocijos que en los demás Payfes hereditarios, por el nacimiento del Archiduque, aviendo sido con tanta felicidad, que el niño, y la madre gozan perfecta salud.

Haya 29. de Noviembre de 1700.

YA se tuvo cierta la noticia de la vltima disposicion de S. M. C. en que dexava por su heredero vniversal en todos sus Dominios al Señor Duque de Anjou; porque el Embaxador de España, Monsiur Quiròs, aviendo recibido los despachos de la Reyna, y Señores de la Junta, con vna copia del testamento, ha dado cuenta de todo a los Estados. Ha hecho estrañeza el suceso, por no averse prevenido, quando se hizo el repartimiento. El Embaxador de Francia, Conde de Briord, puso en mas cuidado quando notificò la aceptacion del testamento, hecha por el Rey Christianissimo; porque aun se tenian muchas esperanças, de que por varias razones de Estado y por la que se llamava quietud vniversal de Europa, no se admitiria tan buena disposicion: pero todo se ha desvanecido con el gusto, que ha entrado la Francia en esta herencia, y ha quedado mucho que discurrir à los antiguos Aliados. Los Estados de esta Provincia se separaràn, para bolverse à juntar à los siete de Diziembre. Asegurase con amigables instancias à los Generales Estados, de parte de ambas Coronas, la buena correspondencia: y todos aguardan ver en què parará este nublado.

Paris 6. de Diziembre de 1700.

HA servido de gran gozo en esta Corte el ver la conformidad de todos los Reynos, y Provincias de la Gran Monarquia de España, en ajustarse al testamento de su Catolico Rey difunto, pues mas parece que el Señor Duque de Anjou entra como hijo, que como heredero declarado. Las cosas se vãn disponiendo de tal suerte, que quando aya alguna turbacion forastera no será con el poder, ni encono, que se temia; porque muchos Principes, conociendo mas conveniencia en lo executado, que en el repartimiento, vãn declarando su animo, deseosos de la paz, sin ponerse à las contingencias de la turbacion. Dizele tambien, que los Señores de la Regencia de España, han escrito al Senado de Milàn, para que cuide se pongan en execucion todas las ordenes que se han embiado, y las que se embiaràn al Principe de Vaudemont, su Governador, siendo provechosas estas prevenciones; aunque por allí se descubren cada dia menores señales de riesgo. Del viage del Rey Catolico no se ha tenido mas noticia, sino que avia quebrado ya dos jornadas hasta Potiers, y que iban sin desgracia, ni contratiempo prosiguiendo todos el via-

ge. El dia de Navidad estará en Burdeux, adonde se celebrará con algun descanso la Pasqua.

El Señor Duque de Saboya ha mandado à su Embaxador cumplimentar al Rey Catolico, dandole el parabien del arribo à la nueva Corona, y pidiendole su proteccion; y lo hizo así el dia treinta. En que descubre su animo de vivir en buena correspondéncia con ambas Coronas, aviendose dado vn gran passo para la quietud de Italia, pues se han desvanecido las lineas, que desde aquel Estado se tiravan, para turbar el Estado de Milàn. Aviendole llegado desde Londres el Duque de Shreuusbur à esta Corte, fuè à besar la mano al Rey à Versallas, conducido del Embaxador de Inglaterra. Es su animo passar el Invierno en Montpellier, como lugar de ayre sano, y buen temperamento, para restablecer en algo su salud. El Nuncio de su Santidad tuvo audiencia del Rey, sobre el insulto que se hizo en Roma al Principe Vayni, y despues al Principe de Monaco. Es todo para componer estas dificultosas reyertas, que pudieron ser causa de mayores daños. El caso es grave; pero se espera con brevedad vn buen ajuste. El Conde Coigni diò buelta desde Bayona à la Corte, aviendole dexado orden à las Tropas, que avia en aquellos confines, para que se vuelvan à sus Quarteles. Todo esto manifiesta la seguridad con que ambas Coronas se corresponden.

Se ha sabido, que el Emperador embia quarenta mil hombres al Estado de Milàn, con intencion de tomarlo para sí por feudo Imperial; pero yà el Rey Christianissimo, previniendo este golpe, ha hecho partir por la posta al Conde de Thése, para que juntando las Tropas del Delfinado passe à Milàn, estando siempre à la orden de lo que dispusiere, y mandare el Principe de Baudemont, su Governador. Y por si acaso los vezinos à Flandes se movieren, ha salido vn Mariscal de Campo à disponer se junten tambien hasta cinquenta mil hombres, para que añadidos à las Tropas que ay en aquel País, lo puedan assegurar de qualquiera invasion.

Viene cada dia mucha Nobleza de los Payfes Baxos à besar la mano al nuevo Rey, entre los quales yà el Duque de Habre le saludò, y tambien el Marquès de Valdefuentes, hijo del Duque de Abrantes. Comulgò S. M. C. el dia primero de Diziembre en la Capilla de Versallas por manos del Obispo de Mets, vestido con solas las insignias del Orden de Sancti Spiritu; pero yà el dia dos tomò sin ceremonia alguna las insignias del Toyson de Oro, de quien por la nueva herencia, es Soberano, y Xefe. Pidiendo los Embaxadores de Inglaterra, y Olanda audiencia al Rey Christianissimo, les mandò dezir por el Marquès de Turfi, Secretario de Estado, que no la daria hasta que ambas Potencias reconocieffen por Rey de España à su Nieto Felipe Quinto. Y añadió, que si querian hablar de otras cosas, las comunicassen con sus Ministros.

Madrid 28. de Diziembre de 1700.

SE ha recibido con gusto la noticia de la elevacion al Sacro Solio del Señor Cardenal Albano, con el nombre de Clemente XI. porque sus virtudes son muy conocidas, y su prudencia, y santidad muy à proposito para manejar la paz, que se desea entre las Potencias de Europa: y como se ha mostrado tan desde luego poco aficionado à sus parientes, no se puede creer se interese por aumento alguno de su familia en las inquietudes de Italia.

El Domingo 19. se cantò con gran solemnidad el *Te Deum Laudamus*, en la Iglesia

Iglesia de Nuestra Señora de Atocha, con la asistencia de la Imperial Villa, y el Cabildo de Curas, y Beneficiados de Madrid, en celebridad de cumplir los diez y siete años de su edad nuestro Rey Catolico, y dispensando el honor de tal dia los lutos del difunto Rey, se vistieron todos de gala, con joyas, del mismo modo que quando estan los Reyes en su Palacio; pero no cessaron en algunas partes los Sufragios, y Honras por el difunto, porque muchas Congregaciones, de quienes avia sido en vida Protector, explicaron su cariño, con ostentoso, aunque funebre aparato. El Miercoles 22. se hizieron las Honras en la Real Capilla de las Señoras Descalças, con vn Tumulo muy decente. Asistió casi toda la Grandeza, y celebró de Pontifical el Eminentissimo Señor Cardenal Borja, y predicó el Doctor Don Juan de las Hébas.

Por las cartas de Ceuta se sabe, que los Infieles han aumentado el numero de su Exercito, despues de la muerte del Rey N. Señor (que está en gloria) y con esta misma prevención se ha estado en la Plaza con más vigilancia. El Rey de Mequinez, acompañado de algunos de sus hijos, salió con setenta y cinco mil hombres contra los Argelinos, con grande aparato de viveres, y municiones. Ha mandado, que en sus Puertos no se admitan embarcaciones Etrangeras, que será por ocultar sus designios. Sabele que está siempre mal hendo el Alcayde Ali.

Murió en Lerida el Señor D. Fr. Juan de Santa Maria (ò Valeria) Religioso Descalço de S. Francisco, Obispo de Solsona, Embaxador en Alemania, y aora Obispo de Londa. Con facultad Pontificia, que tenia para testar, dexó por heredero à los Hospitales de su Obispado. Era de 58 años. Tuvo vn espíritu muy heroyco, por el que fue conocido en Europa.

Tambien murió en esta Corte el Señor D. Enrique de Benavides y Bazan, de edad de 90 años. Fue Capitan el año de 38, en el célebre sitio de Fuente-rrabia, General de las Galeras de España, Virrey de Navarra, del Consejo de Estado, y Grande de España. En la piedad, y valor no fue inferior à los Insignes Heroes de su Casa.

Por las cartas de Flandes de siete de Diziembre se han confirmado las noticias del gusto con que ha sido admitida en todos aquellos fidelissimos Estados la promocion del Rey nuestro Señor, y que el Señor Marqués de Bedmar avia buuelto à Bruselas, muy favorecido de su Magestad, y toda la Corte de Francia, con carta de mano propia del Rey para el Señor Elector, en que entre otras cosas, manda se indulten los Burgetes que estaban presos, y sentenciados por las inquietudes del año passado.

Del Rey nuestro Señor se sabe, que el dia siete, y ocho estava en Orleans; y que aviendose quebrado dos jornadas, tendria la Palqua en Seintes, diez y seis leguas de Burdeos.

Aviendo el Señor Duque de Ossuna besado la mano al Rey nuestro Señor de tránsito, pasó à Paris, à cumplimentar à su Magestad Christianissima; de donde tambien se ha sabido, que el Señor Duque de Medina-Celi, Virrey de Napoles, avia escrito el regocjo con que ha sido recibida en aquellos Reynos la elección del Rey nuestro Señor.

El Sabado en la noche tuvo audiencia publica, como Embaxador Extraordinario de su Magestad Christianissima, el Señor Duque de Arcourt, de la Reyna N. Señora, y Señores Governadores, y ayer bolvió à salir de esta Corte à encontrar al Rey.